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Arrancó la edición 13 del Festival Pixelatl 2024 en el que se prevé la participación de alrededor de 3 mil personas 
de 22 países, con 150 actividades y 900 encuentros de negocio; el evento tendrá como sedes principales Ciudad 
Creativa Digital, Museo Cabañas y el Museo de Periodismo y Artes Gráficas. 

TLAQUEPAQUE PEMEX

Colapsa bóveda
del Parián; no 
hay lesionados 

Zapotlanejo registra 
una nueva fuga de 
combustible 
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Resolver las problemáticas de 
abasto de agua, recolección 
de basura y mejoramiento de 
vialidades, serán las prioridades 

de los primeros 100 días de gobierno 
de Luis Ernesto Munguía González.

Cuestionado al respecto, tras 
reunirse con integrantes del sector 
restaurantero de Puerto Vallarta, 
el alcalde electo dijo que si los 
vallartenses votaron por él, es porque 
tienen la confianza de que va a resolver 
las problemáticas de la ciudad y, eso es 
lo que realizará al llegar al gobierno 
municipal.

“Nosotros vamos a ser un 
gobierno que resuelva, que atienda, 
porque conocemos lo que estamos 
recibiendo y sabemos que sí es un 
desastre, o sea, por eso la ciudadanía 
votó por por un servidor y por 
nuestro proyecto porque quiere 
soluciones. Somos un proyecto que 
va a resolver y que tiene la claridad 
de lo que se necesita y también el 
equipo de profesionales para atender 
los temas», expresó.

Por tal razón durante los primeros 
100 días anunciará también obras 
y proyectos importantes para el 
desarrollo del municipio atendiendo 
a las principales problemáticas que la 
propia ciudadanía le ha manifestado.

«Estos primeros 100 días vamos 
a anunciar obras importantes de 
ampliación de red de agua potable en 
colonias que hoy no tienen agua, y eso 
nos va a permitir tener condiciones 
de derechos humanos para estas 

Agua, basura y vialidades, 
prioridades de Luis Munguía 
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El alcalde electo de Puerto Vallarta dio a conocer lo que 
mejorar en los primeros a 100 días de Gobierno 

Anunciará obras y proyectos importantes para el desarrollo del municipio. 

Luis Munguía reconoce que debe mejorar 
Seapal. 
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Que incremento 
al agua no 
afecte bolsillos: 
Munguía
Javier Frías/Quadratín Jalisco

Debido a que el Congreso del 
Estado es la última instancia para 
aprobar o no la ley de ingresos, 

el alcalde electo de Puerto Vallarta, 
Luis Ernesto Munguía González, hará 
conocer a los integrantes del Poder 
Legislativo Jalisciense su sentir en 
cuanto al incremento del 27 por ciento 
en la tarifa doméstica del consumo de 
agua potable en esta ciudad. 

El munícipe electo dijo que no se 
puede afectar con ello el bolsillo de los 
ciudadanos 

“Habrá que estar valorando y 
recomendando a la Comisión Tarifaria 
que sean conscientes de no afectar 
el bolsillo de las y los vallartenses”, 
expresó Munguía González.

¿Entonces se quedaría el incremento 
del 27? Se le cuestionó, por lo que 
respondió: “Pues es un tema planteado 
y aprobado por el actual Cabildo y que 
los diputados del Congreso estarán 
revisando, yo les voy a dar mi impresión 
a las y los diputados para que a través 
de esta revisión y esta mención que yo 
les haga, nos hagan favor de valorarla 
y aprobarla en esos términos”. 

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) negó, 
por segunda ocasión, el registro como candidato de Morena a la 
gubernatura estatal a Raúl Morón, con seis votos a favor del proyecto 
resolutivo y cinco en contra.

MORÓN TAMPOCO VA 
Será hasta la semana previa a su toma de protesta (finales del presente mes), cuando 
el alcalde de Puerto Vallarta, Luis Ernesto Munguía González, de a conocer a los 
integrantes de su gabinete para la administración municipal 2024-2027.
“No hemos definido una fecha específica”, dijo Munguía González al destacar que tiene 
que ser días antes de su llegada al gobierno municipal.
“La forma de agilizar los procesos en cada dependencia y también la parte la detección 
de aviadores. Habrá muchas tareas que habrán de realizar los jefes, los directivos y 
todos los que coordinen diversas áreas del gobierno municipal”, expresó.

HASTA FINALES DE MES REVELA SU GABINETE 

personas”,  aseguró Munguía González.
Desde luego -agregó- también 

estaremos generando acciones muy 
puntuales en la modernización de 
la recolección y manejo de residuos 
sólidos en Puerto Vallarta. «Ya no 
podemos tener calles llenas de 

basura, no podemos tener un sistema 
de recolección obsoleto y, eso, nos 
va a llevar a retos grandes, para ir 
adaptándonos, mejorándonos y 
equipándonos para que se lleve a 
cabo la recolección de manera eficaz», 
detalló.
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Comienza en Guadalajara 
el Festival Pixelatl 2024

Es la edición 13 del evento para la comunidad de creadores 
de animación, cómic y videojuegos, en América Latina 

Redacción/Quadratín Jalisco

Este martes dio inicio la edición 
número 13 del Festival Pixelatl, 
evento para la comunidad de 
creadores de animación, cómic y 

videojuegos en América Latina, donde 
los asistentes tendrán la oportunidad 
de participar en conferencias, talleres, 
proyecciones, reuniones de negocios 
y otras actividades diseñadas para 
fomentar la creatividad, el aprendizaje 
y la colaboración.

Con más de una década de historia, 
Pixelatl se ha consolidado como el 
principal punto de encuentro para 
creadores latinoamericanos y las 
industrias globales de la animación, 
el cómic y los videojuegos, 
fomentando el intercambio de ideas 
y colaboraciones que trascienden 
fronteras. Este año espera recibir a 
más de tres mil participantes entre 
creadores y artistas, y alrededor 
de 300 invitados internacionales 
provenientes de 29 países distintos, 
que compartirán su experiencia 
y conocimientos en más de 200 
actividades entre funciones de cine, 
conferencias, talleres y paneles de 
discusión y espacios de networking, 
diseñados para inspirar, educar y 
conectar a la comunidad creativa, 
explicó su director, José Iñesta.

“Uno de los motores que está 
haciendo crecer la industria 
es la generosidad, todos los 
proyectos audiovisuales requieren 
colaboración, necesitan de talentos 
que se sumen para poder realizar una 
serie para televisión, una película, 
un videojuego. Por eso uno de los 
principales objetivos de Pixelatl es 
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Se llevará a cabo hasta el 7 de septiembre, con la participación de alrededor de 3 mil personas.

En total, son 3 mil 172 equipos de cómputo 
para Guadalajara y 2 mil 834 para Zapopan. 
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Fortalecen a docentes con computadoras
Redacción/Quadratín Jalisco

Por haberse comprometido con su 
estado en los últimos seis años, y 
lograr en conjunto con el gobierno, 

el SNTE, alumnos y padres de familia, 
el mejor modelo educativo de México, 
Recrea, Educar para la Vida, el gobierno 
de Jalisco, de manos del mandatario 
estatal, Enrique Alfaro Ramírez ha 
entregado 6 mil 6 computadoras 
Chromebook a docentes de educación 
especial, preescolar, primaria y 
secundaria con adscripción en el 
municipio de Guadalajara y Zapopan.

“Estamos sentando las bases para que 
las nuevas generaciones de jaliscienses 
tengan un mejor futuro, y eso lo vale 
todo. El esfuerzo valió la pena, valió 
la pena luchar y hoy cumplimos con 
algo que en la política se perdió, tener 
palabra, y quiero dejarlo claro, este no 
es un regalo de Enrique Alfaro, estas 
computadoras se pagan con el dinero del 
pueblo de Jalisco. Por eso valen el doble, 
por eso tienen un significado tan especial, 
porque todas y todos los jaliscienses, 
estoy seguro, compartimos la idea de 
que estos recursos no podían estar mejor 
invertidos. Hoy, todo esto ha cambiado, 

hemos sentado las bases de un nuevo 
modelo, el mejor modelo educativo de 
México”, destacó el Gobernador.

En total, son 3 mil 172 equipos de 
cómputo para Guadalajara, 474 se 
distribuyeron a docentes de educación 
especial, 934 a docentes de preescolar, 
3 para nivel primaria y mil 761 para 
nivel secundaria. Mientras, en el 
municipio de Zapopan son 2 mil 
834 computadoras para 334 
docentes de educación 
especial, 1 mil 038 de 
preescolar y 1 mil

PANELES
Stop Motion con los años, impartida 
por Sofía Carrillo y Cecilia Andalón de El 
Taller del Chucho en donde dialogarán 
sobre la evolución de la animación 
en stop motiony las oportunidades 
actuales para los creadores.

TALLERES
Vence el Burnout, impartido por Julia 
Martínez Hinojosa, este taller ofrecerá 
herramientas prácticas para identificar, 
manejar y prevenir el burnout en 
las industrias creativas, ayudando 
a mantener el bienestar personal y 
profesional.

KEYNOTES
Del webcómics a fenómeno mundial, el 
viaje creativo de VivziePop, por parte de 
Vivienne Medrano, creadora de “Hazbin 
Hotel” y “Helluva Boss”, quien ofrecerá 
una charla inspiradora sobre cómo 
convirtió sus proyectos independientes 
en fenómenos virales, construyendo 
una base de fans leales y estableciendo 
su propio estudio de animación.

promover el sentido de comunidad y 
de generosidad”.

El Festival Pixelatl es un espacio 
dedicado a la convergencia de ideas 
y la creación de redes de colaboración 
internacional en el campo de la 

animación, el cómic y los videojuegos. 
Desde su fundación, Pixelatl ha 
trabajado para conectar a creadores 
latinoamericanos con las industrias 
globales, promoviendo la innovación 
y la creatividad en todos sus niveles.

462 de secundaria.  
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Afectados por explosión 
reciben casas renovadas
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

A dos años de las explosión del 
barrio de San Andrés donde 
perdieron la vida dos personas 
y resultaron afectadas otras 29 

de 10 familias, el gobierno municipal 
de Guadalajara entregó sus casas 
reconstruidas.

El presidente municipal interino, 
Francisco Ramírez Salcido indicó que 
desde que ocurrieron estos hechos 
el compromiso fue no dejar a los 
afectados solos, sin hogar y en situación 
de vulnerabilidad.

Las explosiones se registraron la 
mañana del 23 de julio en la calle 
Dionisio Rodríguez en este tradicional 
barrio donde 15 fincas resultaron con 
daños, una colapsó por completo, 
además fueron afectados cinco 
vehículos y una unidad deportiva 
cercana.

Un mes después, el gobierno tapatío, 
en aquel entonces encabezado por 
el hoy gobernador electo, entregó 
un fondo de 336 mil pesos para que 
quienes perdieron sus viviendas 
pudieran rentar una casa.

El subsecretario del Sistema de 
Asistencia Social del gobierno del 
Estado, Alejandro Hermosillo González, 
explicó que para la realización de 
los trabajos se contó con una bolsa 
de 15 millones de pesos y está fue 

una inversión por partes iguales del 
Gobierno de Guadalajara y del Gobierno 
Estatal.

El gobernador electo, Pablo Lemus 
Navarro, reconoció la respuesta 
inmediata de los cuerpos de emergencia, 
de los elementos de Protección Civil y 
Bomberos quienes acudieron a la zona 
de desastre a tan solo minutos de que 
se reportó la explosión aquella mañana, 
pero lo más triste, son las vidas que se 
perdieron.

“No olvidarnos que fue una gran 
tragedia, hoy hemos podido cumplir 
esa palabra en apoyo, y yo creo que 
los gobernantes, si no sensibilizamos 
nuestro día a día perdemos piso de lo 
que puede suceder”.
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Fueron cinco casas las reconstruidas en su totalidad con una inversión de 15 millones de pesos.

Esta plataforma ha posicionado al Estado a 
nivel nacional.
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Presentan Jalisco 
Ecosistema de 
Emprendimiento 
Innovador
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Al presentar la Plataforma Jalisco 
Ecosistema de Emprendimiento 
Innovador, a poco más de tres 

meses de que concluya la actual 
administración estatal, el secretario 
de Innovación, Ciencias y Tecnología 
de Jalisco, Alfonso Pompa Padilla dijo 
que ha sido un gran aprendizaje haber 
trabajado durante seis años con este 
ecosistema que ha posicionado al 
estado a nivel nacional.

“Pueden converger en esta 
plataforma y ahí podemos subir todos 
los proyectos que estén ya listos, 
que tengan un grado de madurez en 
tecnología, y un grado de madurez 
para inversión, para acompañarlos con 
mentorías, con vinculación, incluso con 
fondos de inversión.”

Dijo que en esta plataforma 
encontrarán el lugar donde estarán las 
ideas más novedosas y consolidadas 
del estado.

El titular de la SICYT explicó que 
esta iniciativa es resultado de una 
coinversión público – privada y las 
universidades porque todas levantaron 
la mano para formar parte.

Indicó que este ecosistema ha 
funcionado porque no se han puesto 
límites entre los sectores empresariales, 
de emprendimiento, de academia y de 
gobierno generando un gran equipo.

Ayuntamiento de Tlajomulco atiende a vecinos de Los Abedules
Redacción/Quadratín Jalisco

EEl dialogó fue la ruta que resolvió 
el conflicto que mantenían vecinos 
del fraccionamiento Los Abedules, 

en Tlajomulco, quienes decidieron 
bloquear la avenida López Mateos 

con la consigna de encontrar 
soluciones sus problemáticas en 

su fraccionamiento.
Fueron las autoridades 

municipales quienes 
acudieron en 

atención a 

los vecinos llegando al acuerdo de 
configurar una mesa de diálogo con 
la finalidad de establecer acuerdos 
para iniciar una ruta de trabajo con las 
distintas áreas involucradas y atender su 
problemática.

Y, con base en los acuerdos 
generados en esta mesa con el 
Ayuntamiento de Tlajomulco este 
martes realizaron un recorrido dentro 
del fraccionamiento acompañados 
por funcionarios de las distintas áreas.  
Las autoridades municipales destacaron el 
hecho como un ejemplo de gobernanza.

La tragedia se registró la 
mañana del 23 de julio en 
la calle Dionisio Rodríguez, 

resultando 15 fincas con 
daños; una colapsó 

por completo

Vecinos y autoridades realizaron un 
recorrido por el fraccionamiento.
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Entregan apoyos a familias que resultaron 
afectadas por lluvias en Zapotlanejo

El secretario General de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, encabezó la 
ceremonia en la que se hizo entrega de cerca de 3.6 mdp para 143 familias

Redacción/Quadratín Jalisco

Las lluvias le pegaron fuerte al 
municipio de Zapotlanejo, pero 
la afectación mayor ocurrió el 
pasado 14 de agosto cuando más 

de un centenar de familias vio afectado 
su patrimonio debido a una fuerte 
tormenta que provocó un lodazal que 
dañó casas y negocios.

Dando cumplimiento a la promesa 
del gobernador, Enrique Alfaro Ramírez, 
el secretario General de Gobierno, 
Enrique Ibarra Pedroza, encabezó la 
ceremonia en la que se entregaron 
apoyos a 143 familias con un monto de 
$3,598,718.00. De este recurso, el 20% 
corresponde a inversión municipal y 
el 80% a fondos estatales a través del 
FOEDEN (Fondo Estatal de Desastres 
Naturales).

Ibarra Pedroza, aseguró que, en 
la actual administración, existe un 
compromiso para actuar de manera 
inmediata ante la necesidad de quienes 
se ven afectados por los fenómenos 
naturales y apunto que “En este tema 
de apoyo a personas que sufren 
afectación en su menaje de casa, el 
criterio siempre ha sido atender con 
toda celeridad”.

Por su parte el Presidente Municipal 
de Zapotlanejo Gonzalo Álvarez, 
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El gobierno estatal está comprometido con la actuación inmediata en caso de desastres.

Ocurrió en El Tlacuache, municipio de 
Zapotlanejo.
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Autoridades controlan fuga de hidrocarburo 
Redacción/Quadratín Jalisco

Luego de varias horas de trabajo por 
parte de los tres niveles de gobierno, 
la fuga de hidrocarburo en la 

localidad de El Tlacuache, municipio de 
Zapotlanejo, ya fue controlada.

Por medio de un comunicado, el 
Gobierno de Jalisco dio a conocer 
que derivado del trabajo del personal 
técnico de Petróleos Mexicanos (Pemex) 
la fuga ya se encuentra controlada.

Al momento, las autoridades 
continúan trabajando en la zona para 
mitigar cualquier riesgo.

Cabe señalar que, el incidente se 
presentó este martes por la mañana en 

una zona de campos agrícolas, donde 
afortunadamente no hay muchas 
viviendas aledañas, lo que reduce el 
riesgo inmediato para la población. 
No obstante, como medida preventiva, 
las autoridades procedieron a la 
evacuación de 360 alumnos de la 
escuela primaria Miguel Hidalgo, y la 
secundaria Mixta 33.

La Secretaría de Educación Jalisco, 
dio a conocer que las clases del turno 
vespertino de la escuela primaria 
quedan suspendidas.

Hasta el momento se ha informado 
que no es necesaria la evacuación de 
personas, pues los habitantes quedan a 
varios metros de distancia de donde se 

genera la fuga.
La causa del escape de combustible 

se debería a la sustracción del 
petroquímico de manera ilícita; sin 
embargo. será hasta que se extinga el 
chorro y se evite cualquier riesgo para 
que las autoridades especializadas 
determinen la causa.

Fue apenas el pasado 19 de julio 
cuando el municipio de Zapotlanejo 
realizaba el desalojo de por lo 
menos 200 personas luego 
de que se registrara una 
fuga en el poblado 
de La Mezquitera, 
delegación Santa 
Fe.

Esta acción refleja el 
compromiso del Gobierno 
Estatal y Municipal con la 
recuperación y el bienestar 
de los ciudadanos 
afectados por los recientes 
eventos meteorológicos.

EL DATO

cuanto se le tiene que dar a cada 
persona”.

Durante el evento, se reconoció 
el apoyo inmediato de la Sedena, la 
Guardia Nacional, Conagua y PCyB del 
estado y municipio, quienes desde el 
primer momento realizaron acciones 
de saneamiento y apoyo a familias 
afectadas.

En representación de las familias 
afectadas, el señor Ricardo Hernández 
Pulido reconoció la pronta respuesta 
de las autoridades y agradeció al 
Gobernador Enrique Alfaro por los 
apoyos entregados.

reconoció la labor que se llevó en 
conjunto con la autoridad estatal para 
darle respuesta a todas las personas 
afectadas y aseguró que “la cantidad 

que hoy se les va a entregar es en base 
a la evaluación que se hizo a través de 
un gran equipo de trabajo, y que por 
supuesto ellos son los que evalúan 
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Lanzan la Tien_da de Zapopan, 
para promover el comercio local

Se exhibirán artículos que generan las egresadas y los egresados 
de academias y diversos programas del municipio

Redacción/Quadratín Jalisco

Las y los emprendedores de 
Zapopan tienen un nuevo espacio 
para la exhibición y venta de 
productos locales. La Tien_nda 

Zapopan promueve el consumo, el 
apoyo a productores y el fortalecimiento 
de la economía local con la exhibición 
de artículos que generan las egresadas 
y los egresados de academias y diversos 
programas del municipio.

El presidente municipal, Juan José 
Frangie Saade, inauguró este espacio 
en el segundo nivel de la plaza 
comercial del centro zapopano, donde 
actualmente se exhiben 800 productos, 
dijo que esto significa un ahorro 
económico importante para las y los 
comerciantes locales, pues el municipio 
asume los gastos como la renta del local 
y el pago de servicios.

“Aquí se olvidan de todo eso, aquí 
nada más exhiben sus productos. Lo veo 
como una tienda de consignación donde 
dejan el producto y luego vuelven a traer 
más y tienen realmente garantizada 
la venta de su producto, sin ningún 
compromiso, sin ningún gasto. Ustedes 
concéntrense en fabricar productos de 
calidad, no dejen de hacer cosas nuevas 
que es lo que la gente busca hoy”.

Frangie Saade destacó que este 
proyecto es el primero en la 
materia a nivel nacional, que busca 
facilitar el acercamiento de las y los 
emprendedores con el turismo que 
llega al Centro Histórico de Zapopan 
que ha sido renovado, pero también 
con los grandes inversionistas para 
lograr las exportaciones que ayuden a 
la generación de más empleos.

“Yo creo que esto puede ser un 
ejemplo en Jalisco, nacional e incluso 
internacional, vendiendo productos 
hechos en Zapopan. Estamos abiertos 
a cualquier posibilidad de apoyar 
la economía de la gente. Lo que 
necesitan las y los emprendedores 
son oportunidades”.

El coordinador general de 
Desarrollo Económico y Combate 

a la Desigualdad, Salvador Villaseñor 
Aldama, confirmó que este espacio 
busca dignificar y potencializar el 
trabajo de las y los productores de 
Zapopan que incluye a personas de 
diversas edades, por lo que adelantó 
que habrá más locales de Tien_
nda Zapopan durante la próxima 
administración.

“Invitamos a todas y todos los 
emprendedores, artesanos y artesanas 

que realmente trabajan y producen 
en Zapopan para que se integren a 
este programa de Tien_nda Zapopan. 
Nosotros no vamos a cobrar ni un sólo 
peso a ningún emprendedor, lo que 
queremos es que los emprendedores 
se potencialicen y que se conozcan sus 
productos”, agregó.

El gobierno de Zapopan tiene un 
presupuesto de 500 millones de pesos 
para programas de emprendimiento, 
presupuesto que se mantendrá para 
el próximo año en el programa de 
créditos para las emprendedoras y los 
emprendedores.

La Tien_nda Zapopan exhibe la 
mercancía de 90 comerciantes que incluye 
artículos como bolsas, bisutería, artesanías, 
bebidas, libros, balones, macetas, 
religiosos y decorativos, entre otros. 
El local está ubicado en la plaza comercial 
de los cruces de avenida Hidalgo y 
Américas, frente a la estación Zapopan 
Centro del tren ligero. Está abierta al 
público de lunes a domingo, en un 
horario de las 11:00 a las 21:00 horas.
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Juan José Frangie inauguró este espacio en la plaza comercial Centro Zapopano.

Se entregaron uniformes a policías de 
diversas áreas. 
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Equipan a 
protectores 
de mujeres en 
Tlajomulco
Redacción/Quadratín Jalisco

Con una inversión municipal de 
105 mil 861 pesos, el gobierno de 
Tlajomulco entregó 46 uniformes 

a policías del municipio. De éstos, 26 
correspondieron a los elementos que 
conforman la unidad Mujer Segura y 20 
más para los oficiales de la Unidad de 
Investigación Municipal.

De esta manera, el gobierno 
tlajomulquense refuerza unidades 
especializadas en la atención de 
mujeres, niñas y niños víctimas de 
cualquier tipo de violencia.

Gerardo Rafael Trujillo Vega, 
presidente municipal interino de 
Tlajomulco agradeció al gobierno 
de Jalisco por el apoyo recibido y 
reafirmó el compromiso de Tlajo con la 
protección de quienes más lo necesitan.

«Las unidades de Mujer Segura y 
la de Investigación Municipal, han 
demostrado ser un pilar fundamental 
en nuestra estrategia para ofrecer 
atención integral a las víctimas de 
violencia, pero no solo brindan un apoyo 
crucial, sino que también se dedican a 
la prevención, a la identificación de la 
violencia y al empoderamiento de las 
mujeres”, mencionó.

También se realizó la entrega 
de una camioneta Chevrolet 

S10 para mejorar la 
atención, traslado y 

a c o m p a ñ a m i e n t o 
de víctimas de 

violencia. 
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Colectivos propondrán 
mejoras en movilidad humana 

Integrantes de estos movimientos buscan que las autoridades hagan una 
reforma a la Ley de Protección y Atención a los Migrantes en Jalisco

Redacción/Quadratín Jalisco

 

Una revisión y posible reforma a 
la Ley de Protección y Atención 
a los Migrantes en el Estado 
de Jalisco, incluir la visión de 

movilidad humana en los planes 
estatales y municipales de desarrollo, 
así como en los marcos normativos 
de ambos niveles de gobierno, la 
restitución de la Comisión sobre 
Asuntos Migratorios del Congreso del 
Estado y la creación de una instancia 
gubernamental “vocacionada”, son las 
propuestas que pondrá sobre la mesa 
ante las administraciones estatales y 
municipales entrantes la Alianza por 
la Movilidad Humana en Jalisco.

Esta alianza es un espacio en el 
que convergen varias organizaciones 
de la sociedad civil e instituciones 
académicas, en la que se articula, 
dialoga, organiza y reflexiona 
en torno al tema migratorio. 
Esta iniciativa de la que forman parte 
el Programa de Asuntos Migratorios 
del Iteso, y las asociaciones 
Caminantas, Centro de Investigación y 
Proyectos para la Igualdad de Género, 
FM4 Paso Libre, Centro Rizoma del 
Migrante, Centro Scalabriniano de 
Pastoral Migratoria, El Refugio Casa del 
Migrante y GDL Sur, presentó la agenda 
pendiente de movilidad humana para 
el estado de Jalisco.

Ésta pretende impulsar una 
ruta de trabajo con las entidades 
gubernamentales.
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Las y los integrantes de estos colectivos explicaron su agenda de trabajo. 

Laura Imelda, María Elena, Ana Vergara y 
Sergio Chávez se reunieron. 
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Alcaldes electos del oriente del AMG trabajarán de la mano 
Redacción/Quadratín Jalisco

 

Con el compromiso de trabajar 
de la mano y realizar obras 
conjuntas para lograr la 

transformación al oriente del Área 
Metropolitana de Guadalajara, se 
reunieron los alcaldes y alcaldesas 
electos de Tlaquepaque, El Salto, 
Juanacatlán y Tonalá. 

La presidenta municipal electa de 

Tlaquepaque, Laura Imelda Pérez 
Segura, junto a María Elena Farías, 
alcaldesa electa de El Salto, así como 
Ana Vergara Ángel quien gobernará 
Juanacatlán y el presidente municipal 
de Tonalá que repetirá en el cargo, 
Sergio Chávez Dávalos, también 
trabajarán de manera coordinada.

Los cuatro municipios que 
serán gobernados por el proyecto 
de la Cuarta Transformación, son 

trascendentales en la búsqueda del 
bienestar del pueblo de Jalisco.

Por tanto, las alcaldesas y el alcalde 
acordaron iniciar una mesa de trabajo 
y coordinación permanente, 
para impulsar proyectos 
comunes que propicien el 
desarrollo equilibrado, 
con justicia social, 
del Área

Es un punto 
de partida 

para el desarrollo de 
una política de estado 
incluyente, integral y 
transversal

Karina Arias

Estos colectivos presentaron un 
concepto amplio de movilidad humana 
en el cual incluyeron la migración 
interna, interestatal e intermunicipal; 
de tránsito; con solicitud de protección 
internacional; de niñas, niños y 
adolescentes; mujeres, y personas 

con discapacidad, apostando por 
un enfoque transversal en derechos 
humanos, perspectiva de género y 
generacional, interseccionalidad y 
multiculturalidad, destacando además 
cuatro derechos fundamentales: 
identidad, salud, educación y trabajo, 

expresó Karina Arias, investigadora del 
Prami del Iteso.

“Es un punto de partida para el 
desarrollo de una política de estado 
incluyente, integral y transversal, que 
integre todas las propuestas y atienda 
las diferentes realidades y necesidades, 
de todas las poblaciones en situaciones 
de movilidad humana, incluyendo 
las comunidades de jaliscienses en el 
exterior y las comunidades migrantes 
en Jalisco, independientemente de su 
estatus migratorio y de su nacionalidad”. 
A partir de este pronunciamiento, 
la idea es participar en las mesas de 
transición y una vez que concluyan 
esos foros, dialogar con las personas 
que trabajarán el tema en los nuevos 
gobiernos para definir un seguimiento 
a estas propuestas e impulsarlo desde 
la legislatura.

Metropolitana.



miércoles 4 de septiembre de 2024

8

Desalojan el Parián 
por derrumbe de bóveda 

Autoridades municipales informaron que no hubo personas lesionadas; el 
lugar permanecerá cerrado hasta que se concluya la evaluación de los daños 

Redacción/Quadratín Jalisco 

Un buen susto se llevaron las 
personas que se encontraban 
en el Parián y sus alrededores, 
luego de que colapsara parte 

de una bóveda al exterior del lugar 
ubicado en el Centro de Tlaquepaque. 

Fue al filo 13:20 horas cuando se 
reportó el derrumbe de una bóveda 
de aproximadamente 6 metros. 
Integrantes de Protección Civil y 
Bomberos y personal de la comisaría 
de San Pedro Tlaquepaque acudieron 
al lugar para atender la emergencia 
y desalojaron el inmueble como 
medida preventiva.

El coordinador de Protección 
Civil y Bomberos de Tlaquepaque, 
comandante Jaime Manzano 
Núñez, informó que, tras el primer 
derrumbe, se produjo un segundo 
colapso con características similares, 
aunque, afortunadamente, no se 
registraron personas lesionadas en 
ninguno de los incidentes. 

“Aproximadamente a las 13:20 
hora recibimos el primer reporte de un 
derrumbe en lo que comprende una 
sección de la bóveda que comprende 
del andador del lado oriente del 
Parián en Tlaquepaque, que compren 
de de 6 por 6 metros, colapso lo que 
es también parte de una columna”.

“En este momento se está haciendo 
una evaluación general de todo lo que 
es el inmueble. No tenemos reporte 
de personas lesionadas; sin embargo, 
como medida general se ordenó la 
evacuación de todo el inmueble hasta 
que concluya el proceso de revisión”, 
señaló el comandante. 

Las autoridades en conjunto con 
el Colegio de Ingenieros de Jalisco 
y del INAH, (Instituto Nacional 
de Antropología e Historia), 
han comenzado una evaluación 
exhaustiva de los daños para 
determinar la magnitud del derrumbe 
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El primer derrumbe ocurrió a las 13:20 horas del martes. 

Jalisco concentró 912 millones 873 mil 286 
pesos. 
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Congreso 
estatal, cuarto 
lugar nacional 
en presupuesto 
Redacción/Quadratín Jalisco 

En 2022, el presupuesto total 
ejercido por los Congresos estatales 
en México fue de poco más de 15 

mil 291 millones de pesos.
Jalisco concentró el 5.97 por ciento 

de este presupuesto, equivalente a 912 
millones 873 mil 286 pesos, colocándose 
en la cuarta posición nacional, después 
de Ciudad de México, estado de México 
y Michoacán.

Este presupuesto representó un 
aumento del 18.3 por ciento en 
comparación con 2020, cuando se 
ejercieron 771 millones 397 mil 087 
pesos.

Hace dos años, el Congreso de Jalisco 
contaba con 38 personas legisladoras: 
23 mujeres y 15 hombres. De estos, 20 
fueron elegidos por mayoría relativa 
y 18 por representación proporcional. 
En cuanto a la distribución por partido, 
Movimiento Ciudadano tenía el 42.1 por 
ciento, Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena) el 21.1 por ciento, y el 
PRI y PAN con el 13.2 por ciento cada uno.

En 2023, el Congreso de Jalisco tenía 
144 personas de apoyo legislativo. De 
ellas, 116 eran parte de la nómina 
(69 hombres y 47 mujeres), nueve 

eran personas legisladoras (cinco 
hombres, tres mujeres, y una 

persona no binaria) y 19 
formaban parte del grupo 

parlamentario (11 
hombres y ocho 

mujeres).

y las posibles causas.
Se mantendrá el inmueble cerrado 

hasta que se concluya la evaluación de 
los daños y se garantice la seguridad de 
los visitantes y locatarios del Parián.

No tenemos 
reporte de 

personas lesionadas; sin 
embargo, como medida 
general se ordenó la 
evacuación de todo el 
inmueble

Jaime Manzano Núñez

Autoridades del Colegio de Ingenieros de 
Jalisco y del INAH realizan evaluación. 
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Atlas se afianza en zona de Liguilla
Con triunfo sobre Juárez, el equipo femenil continúa con
 buena racha en el Torneo Apertura 2024 de la Liga MX

César Huerta/Quadratín Jalisco

Las Rojinegras del Atlas 
consiguieron el martes un sufrido, 
pero muy importante triunfo 
como locales. Sobre la cancha 

del Estadio Jalisco, trabajaron con 
mucha paciencia el partido, supieron 
sobrellevar los momentos en que 
lo pasaron mal y terminaron con la 
recompensa completa, al superar 
por 1-0 a FC Juárez, para afianzarse 
así en zona de calificación en el Torneo 
Apertura 2024 de la Liga MX Femenil.

El primer tiempo en el Coloso de la 
Calzada Independencia fue ríspido. 
Incluso hubo empujones sobre el césped 
y conatos de bronca, que el árbitro no 
supo controlar. El lapso inicial terminó 
con siete jugadoras amonestadas, 
cuatro visitantes y tres locales. Muy 
pocas emociones hubo para los pocos 
aficionados que acudieron a las gradas, 
en una noche lluviosa.

Fue hasta la segunda parte 
cuando las oportunidades de gol 
importantes comenzaron a aparecer. 
Y fueron las Bravas de Juárez quienes 
más insistentes estuvieron en la 
ofensiva. Al minuto 50, Jasmine 
Casarez alcanzó un balón profundo. 
Se quitó a la portera de encima y con 
el arco abierto definió. Pero Maritza 
Maldonado llegó barriendo para 
tapar. Se salvó el Atlas.

Cuatro minutos más tarde, vino 
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Las Rojinegras del Atlas consiguieron el martes un sufrido triunfo. 

Chivas visitará el Estadio Colima. 

 C
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Jugará Chivas partido amistoso en Colima 
Axel Sierra/Quadratín Deportes 

El experimentado director técnico 
de Colima Futbol Club, Sergio 
Bueno, confirmó que se prepara 

intensamente para recibir a Guadalajara, 
plantilla que viajará con equipo 
completo, para el duelo amistoso que 
se celebrará el sábado 7 de septiembre 
a las 17 horas en el Estadio Colima. 

“El plan original es que venga el 
equipo principal, entendiendo que hay 
fecha FIFA y que el Guadalajara tiene 
algunos seleccionados, pero el resto de 
la plantilla tendrá que estar presente. 
Estos clubes se deben a su afición, aquí 
hay una gran cantidad de aficionados a 
Chivas y deben fomentar esa interacción 

continua y permanente”, indicó 
exestratega de Primera División. 

Bueno detalló que desde hace muchos 
años buscaban como institución tener 
un enfrentamiento en Colima ante 
Chivas, ya que para Caimanes “tiene un 
gran valor, es una gran vitrina para el 
estado, es un verdadero termómetro, 
siempre estuvo latente esta invitación a 
un partido amistoso, ya que Chivas es un 
club de los grandes, que ya tiene casi 
quince años sin jugar en Colima”, 
recordando que no ha sido fácil la 
gestión, “a los grandes clubes 
de Primera División le 
sobran invitaciones a 
jugar, por ejemplo, 
en EU”. 

otro balón profundo para Casarez, 
esta vez por arriba de la defensa. 
Jasmine bajó con el pecho y definió 
con parte externa del pie derecho. 
La guardameta Daniela Solera achicó 
a tiempo y logró tapar el disparo. 
Se sentía cada vez más cerca la 
posibilidad de que las visitantes 
tomaran ventaja. Las de casa lo estaban 
pasando mal.

Pero Juárez no supo aprovechar su 
momento y lo pagó caro. Poco más 
tarde, las rojinegras profundizaron 
por el costado izquierdo. Dentro del 
área, Jaquelín García fue derribada por 
Stephany Mejía. El árbitro no dudó 
en marcar el penal. La costarricense 
María Paula Salas cobró con pierna 
derecha. Engañó a la portera visitante 
y puso el 1-0, al minuto 58.

Las Bravas terminaron el encuentro 
volcadas al frente y generaron algunas 
oportunidades de igualar el marcador, 
pero el gol no llegó. Con el 1-0 de 
este martes, el Atlas llegó a 14 puntos 
y se afianzó en el séptimo lugar de la 
tabla, dentro de la zona de calificación 
a Liguilla. Por su parte, FC Juárez se 
quedó con 10 unidades, en la posición 
número 11.


